
市十四届人大常委会第九次会议审议了
《关于我市职业教育工作情况报告》。会议指
出，目前，全市共有职业院校 130 所，其中，地方
高职院校 20 所，中职学校 82 所（含民办 52 所），
技工学校 28 所；在校生共计 37 万人，年均毕业
生10万余人。

全市共创建国家中等职业教育改革发展示
范学校5所、国家级重点中等职业学校16所、省
级重点中等职业学校 16 所，14 所中职学校被确
定为省特色校、示范校重点建设学校。市属高
职院校重点建设了市级重点实验室 46 个、重点
专业 85 个、示范专业 32 个。 我市已初步形成
了集约发展、布局合理、区域联动、中高职相衔
接的职业教育体系。

市政府及有关部门迅速落实此次市人大常委
会审议意见，提出以促进特色优势产业发展为突破
口，着力打造全民技能振兴工程“郑州模式”。截至6
月底，全市共开展各类城乡劳动者职业培训16.2万
人次。其中，农村劳动力职业技能培训3.02万人次，
城镇劳动力就业技能培训2.6万人次。

财政部门加大对年度预算资金的落实和使用
的检查工作力度，确保用于职业教育的教育费附
加不低于30%，上半年，下达中等职业学校国家免
学费资金共计6247.33万元，补助人数79899人。

此外，还不断加强校企合作，贴近产业需
求，不断提高人才培养质量，对现有专业进行全
面筛查，弱化、停办部分已经不适合发展的老专
业，新增、重点建设适应我市七大主导产业和新
兴、战略产业发展以及社会发展急需的专业。

履行人大职能 认真审议推动落实
市人大常委会加强跟踪监督，提升审议工作水平
今年4月28日，郑州市第十四届人大常委会第九次会议召开。会议期间，听取了4份沉甸甸的报告，分别是《郑
州航空港经济综合实验区体制机制创新工作情况的报告》、《关于森林城市建设工作情况的报告》、《关于我市职业
教育工作情况的报告》、《关于贯彻实施<中华人民共和国残疾人保障法>和<河南省实施（中华人民共和国残疾人
保障法）办法>情况的报告》。
市十四届人大常委会第九次会议分别对4份报告提出了审议意见，会后交由市人大常委会各工作委员会交办、督
促落实，8月13日上午，市十四届人大常委会主任会议第二十二次会议召开，对4份报告的审议意见落实情况，再
次听取市政府及有关部门的汇报。
市人大常委会责成市人大相关工作委员会跟踪监督，加大监督力度，推动政府工作，确保审议意见得到落实，使
审议的各项工作水平得到有效提升。 郑州晚报记者 袁帅

市十四届人大常委会第九次会
议专门听取和审议了《关于郑州航空
港经济综合实验区体制机制创新工
作情况的报告》，会议认为，2014 年，
制定了实验区 2014 年体制机制创新
工作责任目标，明确了 35 项工作任
务，已取得了初步成效。

“五单一网”制度改革工作。截
至目前，行政审批清单、行政事业性
收费清单、政府性基金清单、产业集
聚区投资项目管理负面清单梳理工
作已全部完成。

市十四届人大常委会第九次会
议后，航空港实验区进一步强化领
导、细化方案、加强督查、强力推进。

6 月 5 日出台了《郑州航空港经
济综合实验区贯彻落实<郑州航空
港经济综合实验区建设体制机制创
新示范区总体方案>的方案》。成立
了“航空港实验区体制机制创新工
作领导小组”，对省委、省政府所确
定的各项改革任务进行了逐项分
解，明确了 35 项重点工作和 22 家责
任单位。要求各局办、各有关单位
在做好《贯彻落实方案》各项工作任
务的基础上，确保年内改革创新取
得重大突破，再梳理出 5 年内重点突
破的改革创新内容。

今年上半年，航空港实验区选择
政府体制机制、金融、口岸、物流、监

管等几个方面作为重点，强力推进，
现已率先取得突破。

“三证一章”、“五单一网”已得到
全面实施，7月2日，我省首份电子营业
执照在航空港实验区诞生。7月，航空
港实验区获批成为我国内陆首个人民
币创新试点，并于 7 月 27 日正式启
动。坚持以智能终端产业为航空港实
验区产业发展突破口，积极打造研发、
检测、信息、资金等平台体系。有针对
性地引进国内外大型物流集成商。借
鉴上海自贸区经验，创新监管模式，已
成功复制“批次进出集中申报”、“保税
展示交易”和“区内自行运输”等11项
上海自贸区海关监管创新制度。

市十四届人大常委会第九次会
议听取和审议了《关于森林城市建设
工作情况的报告》。

会议认为，市政府高度重视森
林城市建设工作，2014 年，市政府
多方筹措 10 亿元资金，为森林城市
建设规划的实施提供资金保障，经
过三年坚持不懈的努力，去年我市
被正式授予“国家森林城市”称号。

据河南省林业调查规划设计院
测定，截至 2013 年底，我市森林覆
盖率达 33.36%，全市生态效益总价
值达 438 亿元。2015 年全市计划完
成造林 6.62 万亩，森林抚育 4.9 万
亩。在生态廊道建设方面，2015 年
重点做好市域 7 条高速公路和 5 条
快速通道生态廊道新建和改造提

升工作，计划建设 10 个森林体验
园，正在加快推进。

会议指出，我市森林城市建设
工作还存在造林补助标准不统一、
补助标准普遍偏低、造林管护机制
急需加强等困难和问题。为此，会
议提出了 4 点审议意见。一是高度
重视，加强领导，创新思路；二是加
强管理，科学发展，积极创新建设和
管理机制，切实加强对建成林的管
理和保护，落实专门机构和人员，加
大科技投入，整合公共资源；三是加
大投入，加强合作，建立多元化投入
机制，创新投融资机制，为森林城市
建设提供可靠的资金支撑；四是落
实规划，协调发展，创新和发展多种
形式的植树造林活动，建设资源节

约、环境友好型生态城市，进一步为
全市人民生产生活、观光休闲提供
一个安全舒适的环境。

8 月 13日，市林业局局长崔正明
作了关于《郑州市十四届人大常委会
第九次会议对市政府关于森林城市
建设工作情况报告的审议意见》落实
情况的报告。

报告指出，7 月下旬，农工委组
织部分人大代表对审议意见落实
情况进行了实地视察和调研。下
一步，市政府及有关部门要进一步
加大统筹协调力度，采取有效措
施，奋力推进森林城市建设工作，
严格落实审议意见和我市《森林城
市建设总体规划》，为建设美丽、生
态郑州做出新的贡献。

市十四届人大常委会第九次会议听取和审
议了市政府《关于贯彻落实〈中华人民共和国残
疾人保障法〉和〈河南省实施中华人民共和国残
疾人保障法办法〉的报告》。

会议认为，近三年来，市政府在残疾人康
复、教育、就业、扶贫救助等方面做了大量工作，
较好地改善了残疾人的生产、生活条件，维护了
残疾人的权益，提高了残疾人的社会地位，残疾
人事业取得了新的进步。

目前，我市共有各类残疾人约 52.4 万人，占
全市总人口的 7.2%。近三年来，我市着力建立
30分钟残疾人康复圈，目前全市约2万人次的残
疾人得到不同程度的康复服务，残疾儿童义务
教育入学率保持在 90%以上，三年来安置残疾
人就业1.2万人次。

会议同时提出了一些问题和不足，主要表
现在：全社会对保障残疾人合法权益的意识有
待进一步加强；残疾人服务保障体系还不够完
善；残疾人就业形势不容乐观；残疾人免费乘坐
市内公共交通工具和生活不能自理残疾人的护
理补贴还没有落实等问题，同时提出了加强和
改进残疾人工作等4条审议意见。

8月13日，市残联副理事长王军辉在市十四
届人大常委会主任会议上作了《关于残疾人保
障“一法一办法”审议意见》落实情况的报告。

报告特别提出，下一步将加快推进残疾人
持证免费乘坐公共交通工具。市政府残工委专
门进行了摸底排查和问卷调查，在6月提交市人
大常委会审议的《郑州市轨道交通条例(草案)》
中，对残疾人免费乘坐轨道交通工具提出明确
意见，并力争尽快出台落实方案，实现残疾人持
证免费乘坐公共交通工具。

《关于森林城市建设工作情况报告的审议意见》落实情况

实地调研 奋力推进森林城市建设

《关于我市职业教育工作情况报告审
议意见》落实情况

技能培训
打造全民技能振兴工程“郑州模式”

《关于残疾人保障“一法一办法”审议
意见》落实情况

帮残助残
力争早出方案让残疾人免费乘车
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